



DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

VI DOMINGO ORDINARIO - 15 DE FEBRERO DE 2026

Año XXI - nº 1100 - Ciclo A - Liturgia de las Horas: Tomo III, semana II - Tiraje 16.500
Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: Mons. Francisco Calle - Telf.: 2842097



CATEQUESIS



Mientras que la catequesis, haciendo eco del Evangelio, da forma a la caridad, la acción caritativa es una parte integral del anuncio catequístico. La caridad no es solo un signo de la acogida del Evangelio, sino también una forma privilegiada de acceder al Evangelio: «El que ama ha nacido de Dios y conoce a Dios» (1 Jn 4,7) (DC 74).

MENSAJE DEL PASTOR

Las fiestas religiosas reflejan alegría y esperanza

Nuestra vida cristiana, especialmente en la provincia del Azuay, está caracterizada por muchas celebraciones religiosas que copan todo el año litúrgico. Jesús Eucaristía, María y los santos aparecen como hermanos y amigos cercanos, que nos protegen y llenan de esperanza nuestro sendero.

Los actos con que se expresa la piedad popular manifiestan la exigencia de establecer una relación con Dios y con los demás. Los avances tecnológicos, el consumo de bienes materiales, las propuestas sociales y políticas que pregnan un mundo sin valores y sin respeto a la vida, jamás podrán llenar nuestros corazones. ¡Solo Dios basta!

Un análisis objetivo de las manifestaciones de fe nos ayuda a comprender que las fiestas religiosas, del pueblo sencillo, responden a sus profundas exigencias y constituyen unas celebraciones ricas en símbolos, en teología vivencial y en creatividad, que no podemos ignorar o rechazar, pensando que carecen de seriedad, pureza y trascendencia.

Las fiestas religiosas populares no son una fuga de la realidad cotidiana, del dolor, del trabajo y el compromiso. Muchas celebraciones tienen un marcado carácter penitencial, como las que se realizan en Semana Santa; otras, como las fiestas patronales o navideñas, reflejan la alegría, la gratitud o la esperanza puesta solo en Dios. Nuestras fiestas se convierten en el tiempo idóneo para desarrollar la capacidad de convivencia y establecer nuevas relaciones de fraternidad.

Mons. Marcos Pérez



Visita Pastoral
2025-2028

FUNCIONES DE UN OBISPO

Enseñar: El oficio del obispo, en materia de enseñanza no es sólo el de la predicación, el de dar a conocer la palabra de Dios. Debe también vigilar para que esta palabra no sufra desviaciones y fallos, de este modo que se garantice a todos los fieles la posibilidad de profesar sin error la fe auténtica

(Visita Pastoral 21).





CELEBRACIÓN DE LA EUCHARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Bienvenidos hermanos a esta Eucaristía en la que Jesús nos invita a mirar la Ley de Dios, no como un conjunto de normas externas, sino como un camino de vida, una llamada a la justicia que nace del corazón. También nos enseña que no ha venido a abolirla, sino a darle plenitud, llevándonos a una obediencia nueva, libre y amorosa. Dispongamos el corazón para escuchar la Palabra, para dejarnos purificar por ella y para participar con fe en el misterio pascual que celebramos. Comencemos cantando.

2. Rito Penitencial

El Señor Jesús, que nos invita a la mesa de la Palabra y de la Eucaristía, nos llama ahora a la conversión.



Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

El libro del Eclesiástico recuerda que Dios nos ha dado la libertad para elegir: ante nosotros están la vida y la muerte, el bien y el mal. El Señor no obliga, pero sí muestra el camino que nos conduce a Él.

San Pablo habla de la “Sabiduría de Dios” que no es fruto de razonamientos humanos, sino revelación en Cristo, quien enseña a ver más allá de lo superficial para entrar en el misterio del amor divino.

Jesús muestra la plenitud de la Ley, nos invita a una justicia más profunda, una conversión interior que transforma pensamientos, palabras y actitudes. Escuchemos.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro del Eclesiástico (Sirácide) 15, 16-21

Si tú lo quieres, puedes guardar los mandamientos; permanecer fiel a ellos es cosa tuya. El Señor ha puesto delante de ti fuego y agua; extiende la mano a lo que quieras. Delante del hombre están la muerte y la vida; le será dado lo que él escoja.

Es infinita la sabiduría del Señor; es inmenso su poder y él lo ve todo. Los ojos del Señor ven con agrado a quienes lo temen; el Señor conoce todas las obras del hombre. A nadie le ha mandado ser impío y a nadie le ha dado permiso de pecar. **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 118)

Salmista: Dicho el que cumple la voluntad del Señor.

Reconozcamos, pues, que somos pecadores e invoquemos con esperanza la misericordia de Dios. **Yo confieso...**

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Gloria

4. Oración Colecta

Oh Dios, que prometiste habitar en los corazones rectos y sencillos: concédenos, por tu gracia, vivir de tal manera que te dignes habitar siempre en nosotros.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: Amén.

Asamblea: Dicho el que cumple la voluntad del Señor.

Dicho el hombre de conducta intachable, que cumple la ley del Señor.

Dicho el que es fiel a sus enseñanzas y lo busca de todo corazón. **R.**

Tú, Señor, has dado tus preceptos para que se observen exactamente.

Ojalá que mis pasos se encaminen al cumplimiento de tus mandamientos. **R.**

Favorece a tu siervo para que viva y observe tus palabras.

Ábreme los ojos para ver las maravillas de tu voluntad. **R.**

Muéstrame, Señor, el camino de tus leyes y yo lo seguiré con cuidado.

Enséñame a cumplir tu voluntad y a guardarla de todo corazón. **R..**

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los corintios 2, 6-10

Hermanos: Es cierto que a los adultos en la fe les predicamos la sabiduría, pero no la sabiduría de este mundo ni la de aquellos que dominan al mundo, los cuales van a quedar aniquilados. Por el contrario, predicamos una sabiduría divina, misteriosa, que ha permanecido oculta y que fue prevista por Dios desde antes de los siglos, para conducirnos a la gloria. Ninguno de los que dominan este mundo la conoció, porque, de haberla conocido, nunca hubieran crucificado al Señor de la gloria.

Pero lo que nosotros predicamos es, como dice la Escritura, que *lo que Dios ha preparado para los que lo aman, ni el ojo lo ha visto, ni el oído lo ha escuchado, ni la mente del hombre pudo siquiera haberlo imaginado*. A nosotros, en cambio, Dios nos lo ha revelado por el Espíritu que conoce perfectamente todo, hasta lo más profundo de Dios.

Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Cfr Mt 11,25

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: Te doy gracias, Padre, Señor del cielo y de la tierra, porque has revelado los misterios del Reino a la gente sencilla.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Mateo 5, 17-37

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, Jesús dijo a sus discípulos: “No crean que he venido a abolir la ley o los profetas; no he venido abolirlos, sino a darles plenitud. Yo les aseguro que antes se acabarán el cielo y la tierra, que deje de cumplirse hasta la más pequeña letra o coma de la ley. Por lo tanto, el que quebrante uno de estos preceptos menores y enseñe eso a los hombres, será el menor en el Reino de los cielos; pero el que los cumpla y los enseñe, será grande en el Reino de los cielos. Les aseguro que si su justicia no es mayor que la de los escribas y fariseos, ciertamente no entrarán ustedes en el Reino de los cielos.

Han oído ustedes que se dijo a los antiguos: *No matarás y el que mate será llevado ante el tribunal*. Pero yo les digo: Todo el que se enoje con su hermano, será llevado también ante el tribunal; el que insulte a su hermano, será llevado ante el tribunal supremo, y el que lo desprecie, será llevado al fuego del lugar de castigo.

Por lo tanto, si cuando vas a poner tu ofrenda sobre el altar, te acuerdas allí mismo de que tu hermano tiene alguna queja contra ti, deja tu ofrenda junto al altar y ve primero a reconciliarte con tu hermano, y vuelve luego a presentar tu ofrenda. Arréglate pronto con tu adversario, mientras vas con él por el camino; no sea que te entregue al juez, el juez al policía y te metan a la cárcel. Te aseguro que no saldrás de allí hasta que hayas pagado el último centavo.

También han oido ustedes que se dijo a los antiguos: *No cometerás adulterio*; pero yo les digo que quien mire con malos deseos a una mujer, ya cometió adulterio con ella en su corazón. Por eso, si tu ojo derecho es para ti ocasión de pecado, arráncatelo y tíralo lejos, porque más te vale perder una parte de

tu cuerpo y no que todo él sea arrojado al lugar de castigo. Y si tu mano derecha es para ti ocasión de pecado, córtatela y arrójala lejos de ti, porque más te vale perder una parte de tu cuerpo y no que todo él sea arrojado al lugar de castigo.

También se dijo antes: *El que se divorcie, que le dé a su mujer un certificado de divorcio*; pero yo les digo que el que se divorcia, salvo el caso de que vivan en unión ilegítima, expone a su mujer al adulterio y el que se casa con una divorciada comete adulterio. Han oido ustedes que se dijo a los antiguos: *No jurarás en falso y le cumplirás al Señor lo que le hayas prometido con juramento*. Pero yo les digo: No juren de ninguna manera, ni por el cielo, que es el trono de Dios; ni por la tierra, porque es donde él pone los pies; ni por Jerusalén, que es la ciudad del gran Rey. Tampoco jures por tu cabeza, porque no puedes hacer blanco o negro uno solo de tus cabellos. Digan simplemente sí, cuando es sí; y no, cuando es no. Lo que se diga de más, viene del maligno”.

Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Hermanos, confiando en la misericordia de Dios, que nos invita a elegir el camino de la vida, elevemos nuestras súplicas y digámosle: **SEÑOR, TRANSFORMA NUESTRO CORAZÓN.**

1. Por la Iglesia, para que, iluminada por la luz del Evangelio, forme corazones capaces de vivir los mandamientos desde el amor. **Roguemos al Señor.**
2. Por los gobernantes y quienes trabajan por el bien común, para que promuevan leyes y decisiones que protejan la dignidad humana, la justicia y la paz. **Roguemos al Señor.**
3. Por quienes se han alejado de Dios, para que la luz de Cristo toque sus corazones, les devuelva la esperanza y los conduzca de nuevo al camino de la vida y la verdad. **Roguemos al Señor.**
4. Por las familias y comunidades cristianas, para que vivamos los mandamientos no como imposiciones externas, sino como expresión concreta del amor, la reconciliación y la comprensión mutua. **Roguemos al Señor.**
5. Por quienes participamos en esta Eucaristía, para que la Palabra escuchada y el Cuerpo de Cristo recibido, renewen nuestro corazón y nos impulse a vivir una vida coherente con el Evangelio. **Roguemos al Señor.**

Presidente: *Padre bueno, que conoces el corazón de tus hijos, escucha nuestras súplicas y concédenos vivir en tu voluntad. Por Jesucristo, nuestro Señor.*

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

13. Oración sobre las ofrendas

Que esta ofrenda, Señor, nos purifique y nos renewe; y sea causa de recompensa eterna para quienes cumplimos tu voluntad.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

REFLEXIÓN BÍBLICA

Jesús nos ubica ante una desafiante enseñanza: Él no vino a abolir la Ley, sino a darle plenitud. No quiere que cumplamos los mandamientos de Dios como quien sigue una lista de preceptos, sino como quien ama.

Jesús quiere que vivamos los mandamientos como camino de libertad; cumplir externamente es fácil, dejarse transformar el corazón es el verdadero desafío. No basta con no matar, nos pide sanar el enojo, la violencia interior, las palabras que hieren; no basta con no cometer adulterio, nos invita a cuidar el corazón, los pensamientos y las intenciones.

Cuando guardamos rencor, somos presos del resentimiento; cuando alimentamos pensamientos que nos destruyen, perdemos la serenidad; cuando nuestra palabra no es transparente, perdemos

14. Oración después de la comunión

Alimentados con las delicias celestiales, te pedimos, Señor, que procuremos siempre el alimento que nos asegura la vida verdadera.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

15. Compromiso

VIVAMOS LOS MANDAMIENTOS EN LA GRACIA DEL AMOR DE CRISTO.

credibilidad. Jesús nos libera de todo aquello para que vivamos con un corazón limpio y en paz.

La madurez del cristiano consiste en que la vida no se rija por el miedo a fallar, sino por el deseo de amar. El verdadero discípulo deja que Dios transforme su interior, porque cuando el corazón cambia, cambian nuestros pensamientos, palabras, decisiones, gestos y acciones.

Jesús no endurece la Ley, la llena de amor; no complica la vida del creyente, la plenifica.

La voluntad de Dios es estable: no cambia con las modas ni con los caprichos humanos.

La moral no es negociable: la ley de Dios permanece válida como orientación para la vida.

San Agustín lo expresará así: "Ama y haz lo que quieras". No como licencia moral, sino como criterio de autenticidad.

SANTORAL			LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	16	Santa Juliana de Nicomedia	Stgo 1,1-11/ Sal 118/ Mc 8,11-13
M	17	Los 7 santos Fund. Orden Siervos B. V. María	Stgo 1,12-18/ Sal 93/ Mc 8,14-21
M	18	MIÉRCOLES DE CENIZA	Joel 2,12-18/ Sal 50/ 2 Cor 5,20-6,2/ Mt 6,1-6.16-18
J	19	San Álvaro de Córdoba	Deut 30,15-20/ Sal 1/ Lc 9,22-25
V	20	Santos Francisco y Jacinta Marto	Is 58,1-9/ Sal 50/ Mt 9,14-15
S	21	San Pedro Damián	Is 58,9-14/ Sal 85/ Lc 5,27-32
D	22	Cátedra de San Pedro Apóstol	Gén 2,7-9;3,1-7/ Sal 50/ Rom 5,12-19/ Mt 4,1-11



Miércoles de Ceniza



ISACERDOTE
PARA
SIEMPRE
QUIERO SER!

De la OEA y Pasto (Bosque de Monay II)

098 798 5637

pastoralvocacionalcuenca@gmail.com

ENCUENTROS VOCACIONALES
últimos sábados de cada mes,
de 09h00 a 14h00

OEA y Pasto (Bosque de Monay 2)

pastvoc.90@gmail.com

Seminario Mayor San León Magno - Cuenca

098 798 5637

@seminariostmcuenca

